



makna isi sebuah cerita yang ingin disampaikan, kesalahan tersebut terbukti dengan adanya tindak kriminal yang terjadi disebabkan adanya tayangan sebuah film.

Melihat permasalahan moral di negara ini perlu adanya upaya-upaya perbaikan moral, hal ini dilakukan demi keluar dari krisis kemanusiaan selama ini salah satunya adalah melalui media komunikasi massa yaitu film. Lahirnya kebangkitan film di era 2000-an, dan maraknya film religi dewasa ini telah membawa angin segar bagi tumbuhnya industri perfilman. Kelahiran film religi mendapat perhatian yang marak dari penonton. Film bertema religi *Kiamat Sudah Dekat* (2003) karya Deddy Mizwar memang sukses komersil. *Ayat-ayat Cinta* (2008) karya Hanung Bramantyo yang mengangkat genre religi menjadi populer hingga sekarang. Film religi kental sekali dengan nuansa agama (muslim) dan kisahnya berhubungan dengan nilai-nilai keagamaan dalam kehidupan sehari-hari dan tak jarang pula dibumbui unsur roman. Film-film religi populer seperti *Ketika Cinta Bertasbih* (2009), *Ketika Cinta Bertasbih 2* (2009), *Perempuan Berkalung Sorban* (2009), *Dalam Mihrab Cinta* (2010), *Tanda Tanya* (?) (2011), hingga film religi anak-anak, *Negeri 5 Menara* (2012). Film religi juga mengangkat kisah tokoh agama seperti *Sang Murabbi* (2008), *Sang Pencerah* (2010), dan *Sang Kiai* (2013). Dari semua tayangan film di atas memerlukan kajian lebih mendalam. Dalam arti tidak semata sukses industri semata, namun lebih jauh merupakan



2013 yang membahas tentang tokoh agama. Film-film itu diantaranya adalah Sang Murabbi yang dirilis pada tahun 2008, Sang Pencerah pada tahun 2010, dan Sang Kiai dirilis pada tahun 2013. Ketiga film di atas sama-sama menceritakan tentang tokoh agama Islam di Indonesia. Sang Murabbi adalah film dokumentar yang menceritakan tokoh KH. Rahmad bin Abdullah. Dia adalah salah satu kiai/ustadz yang selalu berusaha memberi nasehat kepada para mad'unya untuk bersemangat dalam *fastabiqu al-khairat* yaitu berlomba-lomba dalam kebaikan, mencontohkan sikap sederhana, dermawan, tawadu', lemah-lembut kepada para mad'u, serta sabar dalam menghadapi tantangan dan ujian dalam dakwahnya. Film "Sang Pencerah" adalah film biografi dari seorang tokoh pahlawan nasional sekaligus pendiri Muhammadiyah. Pesan yang utama dalam film ini adalah tentang konsistensi hukum Islam. Islam sebagai agama *rahmata li al-alamin* dipahami sebagai agama yang mengayomi, menyantuni serta tidak memberatkan mad'u dengan pelaksanaan ritual-ritual ke agamaan, "memberikan sesajian kepada pohon besar" seperti dilihat pada awal saat film ini tayang. Selanjutnya adalah film "Sang Kia"i menceritakan perjuangan embah kiai Hasyim As'ary didalam melawan Jepang. Melalui integritas, konsistensi, serta kesabaran ketika harus mempertahankan akidah dan kepercayaan beliau rela disiksa. Dengan mengambil latar belakang penjajahan film ini dimaksudkan untuk menggugah anak bangsa akan pentingnya persatuan dan kesatuan demi tegaknya sebuah kemerdekaan.





































**BAB I PENDAHULUAN** Dalam pendahuluan ini mengungkap tentang : Latar belakang masalah, Identifikasi Masalah, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, Penelitian terdahulu, Metode Penelitian dan Sistematika pembahasan.

**BAB II KERANGKA TEORITIK** Kerangka teoritik menguraikan tentang beberapa hal yang terkait dengan pembahasan dalam tulisan ini dua pokok yaitu kajian pustaka dan kajian teoritik.

**BABA III GAMBARAN UMUN KETIGA FILM** Mengingat adanya objek adalah kajian tentang ketiga film mulai tahun 2008 hingga 2014 maka dalam bab III ini akan disajikan tentang gambaran ketiga film (Sang Murabbi 2008, Sang Pencerah, 2010 dan Sang Kiai 2013. Selanjutnya yang akan saya sajikan adalah ke-lima pesan moral Islam pada ketiga film.

**BAB IV ANALISIS DATA** Pada bab ini bertujuan untuk memahami segala yang berkaitan dengan objek penelitian yang meliputi identifikasi objek penelitian yang meliputi : Penyajian data, analisis data, sertatemuan penelitian sebagai konfirmasi antar teori dengan temuan penelitian.

**BAB V PENUTUP** Penutup disini berupa kesimpulan dan saran dalam penelitian. Menyajikan hasil dari peneltian yang telah dilakukan dan mengungkapkan saran-saran tentang beberapa rekomendasi untuk dilakukan pada penelitian.